



El cuarto de invitados



El cuarto de invitados

Gozar en la amistad

El paralítico de Betesda
(Jn 5, 1-9)



Abre la puerta

[MATRIMONIO GUÍA] Abrimos la Biblia por el capítulo 5 de san Juan y rezamos la siguiente oración mientras suena de fondo esta canción. Athenas: "Espíritu Santo"

*Ven, Espíritu Santo,
llena los corazones de tus fieles
y enciende en ellos el fuego de tu amor.
Envía, Señor, tu Espíritu.
Que renueve la faz de la Tierra.*



Oremos:

*Oh, Dios, que llenaste los corazones de tus fieles con la luz del Espíritu Santo;
concédenos que, guiados por el mismo Espíritu,
sintamos con rectitud y gocemos siempre de tu consuelo.
Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén.*

Entramos en el cuarto de invitados

[MATRIMONIO GUÍA] ¡Qué vienen invitados! Nervios, preparativos, deseo de quedar bien y agradar lo más posible. Los familiares y amigos forman parte de nuestro mundo, de ahí que una familia que vive del amor y "es hogar" no se cierre en sí misma, sino que se abre a los demás... Recibir invitados pertenece a nuestra dimensión evangelizadora. Quizá se trate de una visita breve, de una invitación a tomar café y merendar, pero si vivimos en Cristo, queremos que más personas participen también de nuestra alegría. Un día, Jesús nos recibió en su casa a nosotros, que estábamos "fuera", pasando frío y lejos de su misericordia. Pero

ahora, que estamos “dentro”, el fuego nos empuja a compartir nuestra fe y amor con quien lo precise. Nuestra casa se convierte en un hospital de campaña, como tanto le gustaba decir al papa Francisco.

Nuestro objetivo

Ser un hogar que supera las dificultades, que rompe con la soledad y el aislamiento, dando testimonio.



Dinámica: Huéspedes del amor (I)

Objetivo. Ayudar a los matrimonios recién casados a identificar las “parálisis” o bloqueos que pueden afectar su relación y reflexionar sobre cómo superarlos juntos. La habitación de invitados es un espacio especial, preparado para recibir a otros. Pero, en la vida matrimonial, a veces, también albergamos “huéspedes no deseados” como miedos, inseguridades o problemas sin resolver. Se invita a los participantes a reflexionar sobre qué paraliza su relación o impide que crezca con libertad.

Materiales:

- Tarjetas con preguntas y situaciones
- Cintas o vendas para los ojos
- Sillas dispuestas como obstáculos en el espacio

DINÁMICA 1: Identificando las Parálisis (10 min.)

Se entregan tarjetas con posibles bloqueos en el matrimonio:

- Miedo al futuro
- Falta de comunicación
- Expectativas no cumplidas
- Dificultad para perdonar
- Dependencia de la familia de origen
- Falta de confianza en el otro

Cada pareja elige la que más les resuena y reflexiona sobre cómo afecta a su relación.

[Después de las meditaciones continuaremos con la dinámica].

La Palabra ilumina nuestro hogar — — — — —

[El narrador lee en voz alta el pasaje del **paralítico de Betesda** (Jn 5, 1-9)]

[MATRIMONIO GUÍA]

Seguro que en alguna ocasión nos hemos ido unos días de retiro espiritual o escapada. Pues, salvando las distancias, nuestra casa tendría que ser como una casa de ejercicios o un mini-santuario donde todo aquel que viniera **se encontrase con Cristo**, donde los invitados saliesen fortalecidos. ¿Es un reto demasiado alto? En absoluto. Dios acepta nuestra pobre colaboración para multiplicarla y potenciarla. Él hace milagros. Igual que cuando hay un aroma agradable o ambientador en una estancia, todo el mundo lo nota al pasar, así también el **"aroma cristiano"**, esa brisa agradable de amor y esperanza ha de notarse cuando entramos en tu hogar. El lugar del milagro en el evangelio de hoy se llama Betesda, que, en hebreo, significa "casa de la misericordia". Meditemos sobre ello...

Meditación 1: Toda una vida entre dolor y más dolor

[MATRIMONIO NARRADOR] San Juan nos indica que el paralítico llevaba 38 años enfermo. Toda una vida para esa época. Sí, toda una vida. Además, yacía rodeado de una multitud de "ciegos, cojos y paralíticos". ¡Menudo panorama! Bastaba abrir los ojos para que nos diera el bajón. ¿No es una imagen preciosa del "hombre moderno", arrojado a un mundo que más que nunca es "como un valle de lágrimas"? Pero no nos pongamos de espectadores, que así de enfermos también nos hemos sentido muchas veces. Lo peor de todo es que, si multiplicamos los dos factores que hemos visto, "38 años", por "multitud de enfermos junto a nosotros", el resultado es igual a **desesperanza** pura y dura. "Ya no hay nada que hacer". El panorama de nuestra parálisis y todo lo que nos rodea es desolador.

[MATRIMONIO GUÍA] DIÁLOGO CONYUGAL

- ¿Nos hemos sentido también así? ¿Qué dificultades nos han llevado a desarrollar el mismo complejo del paralítico de esta escena? ¿Me pasaba a mí solo o nos afectaba como matrimonio? ¿Reconocemos rostros concretos de familiares y amigos que ahora están pasando por esta situación?

Meditación 2: La ley de Murphy: cuando estás mal, todo puede ir a peor

[MATRIMONIO NARRADOR] Pues sí. No terminó el capítulo de desgracias del paralítico. La frase más trágica y la más conmovedora de todo el relato es: “Señor, **no tengo a nadie** que me eche a la piscina cuando bulle el agua” (Jn 5, 7). ¡Terrible! ¡Repitamos despacio!: “No tengo a nadie, no tengo a nadie...”. Menuda oración. Taladraría el corazón de Jesús hasta derretirlo de amor. Escuchar esto rompe el corazón de cualquier padre. Es la soledad de quien ha olvidado a Dios apostando por la autosuficiencia. Finalmente, está solísimo. Mucha gente a nuestro alrededor experimenta esto mismo: como estar sumergidos en un pozo dentro del cual se ha caído incluso la cuerda que nos podría ayudar a salir de él. No les queda más esperanza que la de encontrarse con alguien que, asomándose desde fuera, venga en su ayuda. Y esto solo lo puede hacer Dios, el encuentro con Cristo vivo que nos devuelve la salud y restaura la vida.

[MATRIMONIO GUÍA] DIÁLOGO CONYUGAL

- ¿Nos hemos sentido solos en nuestro matrimonio, cuando no contamos con Dios, cuando no tenemos tiempos de oración y de compartir lo que llevamos dentro?
- Aparte de nuestros problemas de trabajo o con los niños, ¿compartimos nuestro mundo interior, nuestros avances o retrocesos en el plano espiritual, sabiendo que nos tenemos el uno al otro?
- ¿Hemos pensado alguna vez que podemos ser la “cuerda” que necesitan quienes nos rodean para sacarlos del pozo? Pensemos que nuestra fe puede ser esa cuerda que les permitiría salir del agujero. No tengamos miedo y lancémosela.



Meditación 3: ¿Para qué quieres esa camilla?



[MATRIMONIO NARRADOR]

Desconcierta un poco el mandato que Jesús dirige al parálítico recién curado: “Levántate, coge a cuestas tu camilla y camina” (Jn 5, 8). Vamos a ver: si ya se ha curado, ¿para qué quiere su camilla? Como no la lleve al punto limpio a tirarla...

La razón es sencilla: el parálítico ha quedado curado, pero Jesús desea que esparza el testimonio de su sanación, que quien le vea recuerde que era parálítico y ahora anda. Jesús desea que se convierta en una predicación viviente para los demás. En otras palabras, que **dé su testimonio**. Sus heridas ahora se han convertido en camino de sanación para los otros. La fe no se transmite solo dando homilías pesadas sino compartiendo el testimonio vivo y vibrante de cómo cada uno de nosotros hemos pasado de la muerte a la vida, gracias al encuentro con el amor de Jesús. El mundo actual tiene más necesidad de testigos que de maestros.

[MATRIMONIO GUÍA] DIÁLOGO CONYUGAL

- ¿Compartimos nuestro testimonio o lo ocultamos por vergüenza?
- ¿Tenemos capacidad para compadecernos de los demás, especialmente de su pobreza espiritual y de intentar remediarla?

Dinámica: Huéspedes del amor (II)

DINÁMICA 2: El Camino con obstáculos (15 min.)

Un miembro de la pareja se vendará los ojos y deberá atravesar un recorrido con obstáculos (sillas, cuerdas, etc.), mientras su cónyuge lo guía con palabras. Luego, cambian de roles. Al final, se reflexiona sobre la importancia de confiar y comunicarse.

DINÁMICA 2: Sanando la "parálisis" (10 min.)

Se invita a cada pareja a escribir una acción concreta para superar su bloqueo y colocarla en una caja como símbolo de compromiso. Se cierra con una oración pidiendo a Dios la gracia de caminar juntos sin miedo.

Conclusión. El matrimonio es un camino donde ambos deben apoyarse y confiar mutuamente. Reconocer las "parálisis" es el primer paso para superarlas y crecer juntos.

Un rato con Dios

[MATRIMONIO GUÍA] Para cerrar la sesión, proponemos una oración que nos ayudará a convertir nuestro hogar en una Betesda o casa de la misericordia. Todos los invitados que entren vendrán como a un oasis espiritual donde respirarán del cariño y misericordia que un día disfrutaremos en el cielo.

[Poned la música del principio ("Espíritu Santo") y rezadla despacio].

*Señor: haz de nuestro hogar un sitio de tu amor.
Que no haya injuria porque Tú nos das comprensión.
Que no haya amargura porque Tú nos bendices.
Que no haya egoísmo porque Tú nos alientas.
Que no haya rencor porque Tú nos das el perdón.
Que no haya abandono porque Tú estás con nosotros.
Que sepamos marchar hacia Ti en nuestro diario vivir.
Que cada mañana amanezca un día más de entrega y sacrificio.
Que cada noche nos encuentre con más amor de esposos.
Haz, Señor, de nuestras vidas una página llena de Ti.
Haz, Señor, de nuestros hijos, lo que Tú anhelas:
ayúdanos a educarlos y orientarlos por el camino.
Que nos esforcemos en el consuelo mutuo.
Que hagamos del amor un motivo para amarte más.
Que demos lo mejor de nosotros para ser felices en el hogar.
Que cuando amanezca el gran día de ir a tu encuentro
nos concedas el hallarnos unidos para siempre en Ti.
Amén.*

Sugerencias para los próximos días

[Se les pueden las propuestas para que dialoguen y reflexionen entre sesiones]

Cinecena con los Hall



Uno tan diferente como yo (M. Carney, 2017)

La película está basada en hechos reales. Ron y Debbie Hall tienen dos hijos y viven muy bien. El matrimonio atraviesa un momento crítico, pues Ron ha perdido el rumbo completamente. Sabedora Debbie de que le engaña, le ofrece una oportunidad de salvar a su familia. Para redimirse de sus errores, Ron deberá cambiar su actitud y dedicar parte de su tiempo a la atención de indigentes. Resulta decisivo su encuentro con un sintecho apodado "Odio" Denver, del que, contra pronóstico, el matrimonio, en primer lugar, gracias a Debbie, logra hacerse amigo. Pronto se revela que Debbie tiene cáncer terminal y muere. Al final, Ron y Denver viajan a través del país compartiendo su historia y obteniendo fondos para otros refugios para personas sin hogar. Nos han mostrado un hogar que supera las dificultades, que rompe con la soledad y el aislamiento, dando testimonio.

[Si queréis hacer cinefórum sobre esta película, visitad la aplicación MatrimONio]



Escuchemos a nuestros invitados: "Es más de lo que crees"

Son muchas las razones por las que podemos afirmar que el matrimonio es mucho más de lo que creemos. Con el transcurso de los años se ha ido perdiendo conciencia del valor de una institución que es pilar fundamental para la felicidad de muchas personas y, por tanto, para la sostenibilidad de la sociedad. Os invitamos a conocer los valores esenciales del matrimonio a través de historias reales contadas por sus propios protagonistas.



Una noche especial y clase de danza

Hoy el invitado es tu cónyuge. El que invita, que se esfuerce al máximo, no en las cosas, sino en cómo darse. El que es invitado, que se deje llevar, que no juzgue y sepa agradecer lo que haya hecho el otro. Puede ser una cena especial en casa o en un sitio romántico, en un paseo que no olvidará o podéis ser los dos quienes invitéis a alguien que necesite vuestro amor o a algún matrimonio que necesita vuestra ayuda. Cuando terminéis podéis marcaros un baile en el que os sintáis compenetrados. Antes podéis compartir una breve "clase" de danza. ¡Qué lo disfrutéis!



Una vitamina "Que salgan flores de tu boca"

Nos ayudará a pensar lo bueno que tienen los demás, admirando y valorando sus cualidades, así como a reconocer que Dios siempre ve lo bueno en nosotros.



Un avance

Escuchad unos días antes de la próxima reunión el vídeo de lo que vamos a tratar. Para ello, entrad en el retiro en casa de 2023, "Séptimo día: el trastero".

